

LA CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XX.

Precios de suscripcion.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Miércoles 9 de Julio de 1879.

Precios de insercion.—Anuncios á medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5.813

EL GENERAL MARTINEZ CAMPOS.

Narvaez, O'Donnell, Prim han ocupado la presidencia del Consejo de ministros, se han visto en circunstancias análogas á las que rodean en éstos momentos al general Martinez Campos, han llegado tambien al poder por efecto de su importancia y de su gloria militar, y acaso no tuvieron tantos títulos como él para desempeñar sus elevados cargos. Al fin, dentro del actual orden de cosas, el general Martinez Campos ha hecho todo cuanto podia hacerse, y sus merecimientos son superiores á los merecimientos de cuantos forman parte de esta situacion monárquica. A su arriesgada iniciativa se debe solamente el hecho de la restauracion, y aunque no falten maliciosos que se acuerden en la actualidad de los sesenta reales abonados á cada carlista, y que no todos recibieron, así como de los 17 millones que por confesion propia, hubo de gastar á consecuencia de las estipulaciones del Zanjón, es lo cierto que puso término á dos guerras civiles y obtuvo de sus agradecidos y admiradores el pomposo título de «pacificador de España.» El general Martinez Campos vino, pues, á gobernar con más autoridad, con mayor prestigio, en mejores condiciones que Narvaez, que O'Donnell y que Prim, y sin embargo, ¿puede afirmarse, hay quien crea seriamente que es envidiable, que es segura, que es firme su posicion al frente de los negocios públicos?

El duque de Valencia reunió los dispersos elementos del partido mo-

derado, les imprimió direccion, les dió energia y fuerza y, durante un largo periodo, les hizo predominar aplicando sus doctrinas á la gobernacion del Estado; el duque de Tetuan, ante el divorcio del trono y el pueblo, representados respectivamente por los partidos moderado y progresista, creó una fraccion intermedia que los uniese, le dió calor y vida, superó las dificultades que por doquier surgian, y durante cinco años se halló al frente de un gabinete sin que nadie pudiera disputarle la jefatura dentro de la union liberal. El marqués de los Castillejos fué llamado á la presidencia del Consejo de ministros cuando la regencia del reino al vencedor insigne de Alcolea y, dando muestras de una inteligencia, de una constancia y de una firmeza, superiores á todo encomio, supo enjugar y conducir la revolucion, y habria terminado su obra, si la mano de un asesino no hubiera venido á cortar el hilo de sus dias. ¿Ha sabido imitar el general Martinez Campos á sus predecesores, el duque de Valencia, el duque de Tetuan y el marqués de los Castillejos? ¿Ocupa dentro de eso que se llama partido conservador-liberal una posicion semejante á la que estos últimos tenían dentro de la iglesia moderada, de la union liberal y de las fracciones revolucionarias?

Y no se diga que el general Martinez Campos se ha encargado del gobierno, cuando ejerce el poder un grupo, en cuyo seno figuran entidades políticas importantes como el Sr. Cá-

novas del Castillo, el Sr. Romero Robledo, el Sr. Lopez de Ayala, el señor Elduayen y otros. Cuando el general Narvaez fué elevado á la presidencia del Consejo, figuraban en la situacion moderada hombres tan eminentes como Martinez de la Rosa, el duque de Rivas, Alcalá Galiano y Gonzalez Bravo y poco tardaron en elevarse Donoso Cortés, Pastor Diaz, San Luis y Pidal. Para formar la union liberal tuvo O'Donnell que aparecer entre dos tendencias rivales, zurrir voluntades y amalgamar intereses, y cuando emprendia esta obra gigantesca se levantaban en torno suyo figuras tan respetables como las de Isturiz, Pacheco, Luzuriaga, Rios Rosas, Valderrazo y Lujan. Finalmente, al constituirse por efecto de una coalicion el gobierno provisional, encontróse el general Prim entre tres partidos contrarios, en historia y aspiraciones, y rodeado de personalidades de verdadera altura como Olózaga, Rivero, el citado Rios Rosas, Posada Herrera, Ulloa, Martos, Sagasta y Ruiz Zorrilla. Narvaez, O'Donnell, Prim supieron imponerse á los hombres y á las circunstancias. ¿Se sabe igualmente imponer el general Martinez Campos?

No; el general Martinez Campos vive en una vida precaria al frente del gabinete; la mayoría que le apoya no le pertenece y á la menor señal de sus jefes naturales se halla dispuesta á abandonarlo; los prohombres del partido dominante, no reconocen su autoridad y solo condicionalmente prestan auxilio al gabinete que preside, y en el seno de ese mismo gabinete no es

suya, á lo que parece, la direccion de los negocios, y acaso al imprimirla, consulten sus propios compañeros la voluntad de personas que sean extrañas al Consejo de Ministros.

Narvaez, O'Donnell, Prim lo fueron todo en sus respectivos partidos, aun en las épocas en que se hallaban alejados del poder: el general Martinez Campos es muy poco, en el suyo, aun ahora que ocupa la presidencia del gobierno. Su autoridad, no parece seguramente la más respetada, y prueba de ello es, que se habla de modificaciones ministeriales y que se citan nombres de personas destinadas á reemplazarlo, haciéndole pasar de presidente á presidido. ¿Quién se hubiera atrevido á creer que modificaciones de esa especie habian de tener lugar en tiempo de Narvaez, de O'Donnell y de Prim? Verdad es, que los tres tenían grandes aptitudes políticas y que el general Martinez Campos carece de ellas, pero si de ellas carece, debió conocerse á sí propio y no aceptar la herencia del señor Cánovas del Castillo cuando le fué ofrecida, ó abandonar el poder cuando le ha demostrado la esperiencia, que no siempre es capaz de dirigir la nave del Estado quien ha podido con rara fortuna dirigir un cuerpo de ejército.

CONGRESO.

SESION DEL DIA 4 DE JULIO DE 1879.
Presidencia del Sr. Lopez de Ayala.

Continúa la sesion:

Concluido el incidente promovido por la pregunta del general Salamanca, que llegó á emocionar á las tribunas y á la

—446—

ruaje que el tuyo, y que te pague tres francos por carra.

—Bah! tú quieres chancearte...

—No, palabra de honor del primer tronco... toma quince sueldos, véte á esperarme á la *Carpa trabajadora*, y dispon abundantes ostras.

—Ostras con quince sueldos!...

—Yo te respondo de todo... cuatro docenas... ¡vamos, Francisco! estás ya enternecido... suelta una manga.

—Pero mi carruaje...

—No ves el tiempo que hace, imbécil!... Ninguna fiesta es hoy, y en día de trabajo... hasta la noche harás tu agosto.

—Pero...

—Toma vino b'anco, ya sabes... Vamos, Francisco, suelta la otra manga.

—Y me ofreces volver antes de las dos horas?

—Te lo juro por Hércules y por Antinoo.

—Yo no conozco á esos señores; pero si faltas, acuérdate que á mí no me gustan chanzas.

—No tengas cuidado... véte á beber entre tanto, y firme con el vino.

Al decir estas palabras, Rossignol se coló el carrik y se largó con el gorjeando:

—Ah, ya tengo, ya tengo!...

Pero examinó algunos minutos á Rossignol sin reconocerlo, porque sus retorcidos ligotes se perdian en sus orejas; Rossignol, empero, saltó al cuello de Pedro, y le estrechó en sus brazos tan brutalmente como si fuera un oso.

—Ay, ay! suéltame, exclamó Pedro, que en sus brutales maneras habia ya reconocido á su amigo.

—447—

—No, déjame abrazarte todavía... querido Pedro... estoy tan contento de verte á ver...

—Cómol... eres tú... Loisseau... Cuando yo digo Loisseau... mi hermano dice que tú te llamas Rossignol!

—Y tiene mucha razon.

—Entonces, porqué te haces llamar Loisseau?

—Porque mi nombre representa un pájaro,

—Tienes razon.

—Pues ya ves como es lo mismo y como yo no he cambiado de nombre.

—Tienes razon... no habia pensado en ello.

—En fin, el nombre es lo que menos importa; que me llame Rossignol ó Loisseau, siempre soy tu sincero y mejor amigo... y tambien de tu hermano... aunque en algun tiempo le he hecho algunas malas partidas eran calaveradas de la juventud; *un tiempo para la locura, otro para la razon*. Ahora vengo á exigirle su amistad, de que me considero digno, y á ponerme á su disposicion. ¿Dónde está mi querido Andrés?... preséntame á él... quiero verle, y tambien á Mr. Dermilly, mi antiguo maestro de dibujo, hombre que siempre me ha honrado con su estimacion y sus consejos; deseo abrazar vivamente á ese digno hombre, que venero y respeto como si fuera mi padre... Amigo mio condúceme hácia donde se encuentra, y tu verás como me reciben.

—A fé mia, que si has venido por Mr. Dermilly y por mi hermano, has perdido el tiempo.

—Qué es lo que dices? habla!... explícate!...

—Mr. Dermilly ha muerto... hace ya mucho tiempo...

—Ha muerto! mi amo! mi padre! mi amigo! lab, qué golpe! déjame que tome asiento ..

Cámara, debaten los Sres. Torres y Pons sobre el nombramiento del alcalde de Reus, habla el Sr. Becerra de la falsificación de las carpetas de la Deuda, y hacen preguntas los Sres. Sedó y García San Miguel.

El Sr. Villarubia pide auxilio al ministro de Fomento contra un insecto que ha aparecido en un pueblo del distrito de Lillo.

El ministro de Fomento contesta, no sin cierta gracia, que se va poniendo en moda esto de los insectos.

El Sr. González (D. Venancio) dice que si la iniciativa del gobierno no es bastante contra las plagas de los campos, ejercerá su iniciativa de diputado, se bien declara que ha habido plagas más dañosas por los medios que se han empleado para su extinción, que por los efectos de las plagas en sí mismas.

Entrándose en la órden del día, el Sr. Los Arcos continúa su discurso que suspendió ayer.

En el banco azul sólo permanecen los señores Silvela y Pavia, y muchos diputados se salen del salón.

El orador moderado niega que tenga prestigio este gobierno, aun dentro del partido conservador, porque la mayoría sólo se conmueve oyendo al Sr. Cánovas del Castillo.

Dice que la declaración de la junta de su partido de ser benévola con el general Martínez Campos, no suóne que el partido moderado esté con la situación, sino que significa únicamente la demostración de sus simpatías al iniciador del movimiento de Sagunto.

Defiende la administración del señor Bravo Murillo de los cargos del Sr. Navarro Rodrigo, y el presidente le llama a la cuestión.

Termina lamentándose de la ausencia del Sr. Moyano.

El general Reina echa sobre el general Martínez Campos la responsabilidad del acto que realiza, y dice á aquel que su propósito de separar al ejército de la política es laudable; pero que de bē hacerlo y no decirlo.

Dice que hace treinta años viene siendo diputado, y siempre d'ja á las puertas del Congreso sus pasiones políticas, para ser en otras partes simplemente militar, al revés de otros que se titulan vicepresidentes de ciertas juntas políticas y son muy amigos del general Campos y reciben nombramientos.

Termina deseando que el ministro de la Guerra realice su deseo sobre los militares, mucho más no habiendo sido el nunca conspirador.

El general Martínez Campos contesta que no separó al general Reina, sino que lo trasladó al Consejo de Estado, cargo que no quiso admitir, no obstante

ser superior en categoría, sin duda por haber sido electo diputado. Que por lo demás, se le trasladó de puesto por necesidades puramente del servicio.

El Sr. Jimenez Palacios combate la enmienda del Sr. Navarro Rodrigo; y dice que la temperatura que reina es mas propia del Senegal que de las orillas del Manzanares, y que no puede elevarse, hablando, á la altura de las águilas. (Las tribunas se emocionan con tanto tropo.)

Defiende la solución de la crisis, y cree que hay necesidad de vigorizar el sentimiento religioso y el principio de autoridad.

Compara al partido constitucional con el dios Término, y despues de otras consideraciones, su señoría se sienta, manifestando que no teme las catástrofes y batallas.

El Sr. Navarro y Rodrigo rectifica, declarando que los hechos del partido constitucional han estado siempre conformes con sus declaraciones.

Añade que el sentido de todas las restauraciones es no divorciarse de la opinion liberal, y que por no haber hecho esto los Estuardos en Inglaterra, y los Borbones en Francia, se perdieron. (El presidente agita la campanilla.)

El orador lee un párrafo de un discurso pronunciado por el Sr. Cánovas en la sesión del 6 de Julio del año pasado, donde éste declara que consideraria derrotada su política en lo fundamental si rápidamente los constitucionales no iban al gobierno.

Hace constar que el Sr. Cánovas se centró ayer explicando el viaje del general Martínez Campos, de un modo distinto de como lo habia explicado el día anterior.

Rectifica el Sr. Jimenez Palacios y el Sr. Navarro le replica, diciendo que tres escepciones habia en España; la de la esclavitud, la de la intolerancia religiosa y la de los Borbones. Las dos primeras—dijo—se han resuelto en el sentido de la libertad; deseo para la tercera la misma solución. (El presidente vuelve á agitar la campanilla.)

Cuando abandonamos la tribuna (seis y cuarto,) empieza el Sr. Carvajal á consumir el primer turno en contra del dictamen.

(Debates.)

Ha vuelto á reunirse, la comisión de presupuestos con los senadores y diputados de las provincias de Alicante, Almería, Castellón, Murcia y Valencia, para escogitar los medios de aliviar en lo posible los males que pesan sobre las comarcas afligidas

por la pertinaz sequía, y han acordado nombrar una comisión que estudie el asunto con el interés que su importancia reclama y proponga en una segunda reunion que tendrá lugar en breve, un pensamiento concreto.

Forman dicha comisión los señores Mayans, presidente; por Alicante, Rebagliato y Cruzada Villaamil; por Almería, marqués de Almanzora y García Lopez; por Castellón, Sancho y brigadier Gimenez Palacios; por Murcia, Pedreño y general Cassola, y por Valencia, marqués de Jura Real y Danvila.

Secretarios los Sres. D. José Luis Santonja y D. Juan Sala y Feliu.

Falta hace que la comisión active sus trabajos, proporcionando recursos para salvar á los habitantes de esta provincia de la crisis abrumadora por que atraviesan los pueblos.

Noticias Generales.

Madrid 6.

Inmediatamente que el señor ministro de la Gobernación pronunció en la sesión de ayer del Congreso las frases relativas al juramento, que el Sr. Carvajal pidió se escribieran, el señor marqués de Sardoal redactó y firmó una proposición incidental en que se expresaba el disgusto que aquellas frases habian producido en las minorías.

La proposición fué depositada en la mesa con el número de firmas suficientes, y se retiró en vista de las explicaciones del Sr. Silvela y de la declaración del señor Carvajal de quedar con ellas satisfecho.

Es mas que probable que un importante individuo de la minoría democrática aproveche la primera ocasion que se ofrezca en el curso del debate pendiente en el Congreso, para hacerse cargo de las calificaciones del Sr. Silvela respecto de la manera de cumplir el juramento reglamentario algunos diputados.

Dos orímenes napolitanos.

En Portici, el Sr. Cassito, una notabilidad de la ciudad, ha matado á su mujer de un tiro de revolver, disparándose él otro acto seguido, en la cabeza. Se atribuye este drama á los celos.

Hace tres días, una jóven de diez y sie-

té años, Angiola Lambertí, dió de puñaladas en el palacio de Justicia á otra jóven amiga suya, de diez y ocho años, llamada Teresa Nicastro.

Figuen los asesinatos en la Birmania.

El Daily-News publica un telegrama de su corresponsal en Rangom, anunciando que el primo de Nyoung-Yan y dos hijos de Paghan Myoza, protectores de los príncipes, han sido asesinados en el palacio del Rey de Birmania, de órden de éste.

La primera protesta de Mr Shaw, el representante inglés, decia que si comelian mas asesinatos de órden del Rey, él se retiraria. No obstante, desde entonces han matado á mas de doce príncipes.

En la provincia de Murcia, término de Cehegin, han sido detenidos dos criminales, autores de los anónimos dirigidos al presbítero de aquella villa, en el acto de recoger el dinero depositado al efecto en el sitio que aquellos escritos designaban.

Con la llegada á Plymouth (Inglaterra) del vapor correo Nyanza, que es el primero que arriba á Europa, procedente del Cabo de Buena-Esperanza, desde la muerte del Príncipe imperial, se han recibido nuevos pormenores sobre este triste suceso.

La opinion general de la colonia del Cabo, atribuye la muerte del Príncipe, mas á su imprudencia personal que ha descuido de las autoridades. Segun allí se decia, lord Chelmsford le habia hecho formar parte de su Estado Mayor y además habia dado órdenes severísimas para que no saliese nunca sin escolta suficiente. El Príncipe escuchaba los consejos que le daban, prometiéndolos seguirlos, y luego, hacia su voluntad y se valia de su nombre para evadirse á la vigilancia de que se hallaba rodeado.

La muerte del Príncipe se debe á su obstinacion en montar un caballo demasiado grande, demasiado fuerte y muy resabiado.

Los ingleses evitan explicarse sobre la conducta del teniente Carey.

Por su parte, los zulús están en el goce completo de su triunfo. Su rey anuncia por todas partes que ha matado al gran jefe del ejército enemigo.

Cuando el Nyanza tocó en Santa Elena y se supo la noticia, todos los buques surtos en la rada, y los edificios públicos aparecieron con la bandera á media asta,

—Estás mal?—
 —Yo creo que sí... dame alguna cosa...
 —Quieres un vaso de agua?
 —Mejor sería un vaso de aguardiente, si lo tuvieras.
 —Ya lo creo que lo tengo, y bueno...
 —Ah! en materia de licores, Mr. Dermilly estaba montado en grande; tenia en el armario grande y en la bodega, cuando ménos, quince clases de licores. Ah, vino famoso! qué hombre tan respetable era...
 —Toma, prueba esto...
 —Es muy viejo este licor!... y qué generoso!... Pero como se ha muerto?... ¿cómo se ha atrevido la muerte á concluir con un talento de primer órden?... ah! qué progresos hubiese yo hecho bajo su direccion... si no hubiera sido tan calavera... El me miraba como á un hijo...
 —Sin embargo, cuando hablaba de tí, no hablaba como de un hijo...
 —Te confieso de nuevo que he hecho algunas calaveradas... pero no hablemos de esto; vaya otro tragó...
 —Te encuentras mejor?
 —Sí, ya principio á volver en mí; pero Andrés!... ¿dónde está? Llámale para que yo me eche en sus brazos.
 —Ah! inútil es llamarle...
 —Ah, Dios mío! me haces horrorizar... ¿habrá muerto también? Venga otra copa, dame la botella para que me sirva yo mismo, que será mucho mejor. Con qué, querido Pedro, tu hermano...
 —Ha desaparecido! marchó hace ya seis semanas,

Pedro, muchacho cuya mi a s n í a no poder explotar. Pero rotando un día por la habitacion de su intimo amigo, supo que Mr. Dermilly habia muerto; que Pedro vivia en una magnífica habitacion, y que yo habia desaparecido, sin saber á donde.
 Desde luego se decidió Rossignol á asaltar la casa de Pedro; pero pasando revista por su traje, observó que su frac no tenia más que dos botones, y su pantalón algunas roturas sobre la rodilla y pantorrillas: podía Pedro tener criados, y este traje les prevendria en su favor; pero como Rossignol no se paraba en barras, se dirigió á un establecimiento de coches públicos, y encontrándose con un cochero, con quien se habia apareado tres veces y arreglado cuatro, le dió en el hombro y le dijo:
 —Francisco, préstame tu carrick por dos horas.
 —Mi carrick... estás loco?... lo necesito precisamente.
 —Dos horas sólo, y te lo vuelvo...
 —No puedo, porque no llevo deb jo mas que el chaleco...
 —Para el calor que hace, no necesitas otra cosa.
 —¿Y qui-res que conduzca el carruaje en mangas de camisa?
 —No importa; parecerás el Faetonte... y cortarás mejor la corriente de las calles.
 —Vamos, déjame en paz.
 —Además, estás en la cola, y en dos horas no te llegará el turno; antes de este tiempo ya te he vuelto yo el carrick... Francisco, creo que no querrás desesperar á un amigo que te ha regalado alguna botella; mi fortuna depende de esto... y de esto depende tal vez que, véndome ya con dinero, no tome otro car-

en señal de luto. En la isla cundió gran- de emoción.

Telegramas.

Paris 5.—Mr. Lepère ha anunciado en Consejo que calcula que, á consecuencia de la mala cosecha, Francia tendrá que gastar en granos extranjeros unos seiscientos millones de francos.

Viena 5.—Se conoce el resultado de 266 elecciones sobre 353.

Los liberales han triunfado en 136 distritos.

Los conservadores y nacionales en 130 han ganado.

Los liberales han sido vencidos en 33 distritos.

Sofia 5.—El general Doudoukoff participa que la evacuacion de la Bulgaria para el 3 de agosto es materialmente imposible.

San Petersburgo 6.—Las redacciones de los periódicos de esta capital continúan recibiendo una manera misteriosa el periódico nihilista «Tierra y Libertad.»

El timbre ó sello que lleva dicho periódico se compone de una pistola, un puñal y un hacha, estampado en vivos colores dentro de un círculo rojo.

Constantinopla 6.—En el barrio de Pera, extramuros de esta capital, corre como muy válido el rumor de que el exultante Mourad se ha evadido de Constantinopla, embarcándose con rumbo al mar de Mármara.

El Príncipe de Battemberg, recientemente nombrado para ocupar el trono de Bulgaria, llegó ayer á esta capital, presentándose inmediatamente al Sultán, conferenciando ambos muy extensamente.

Después se verificó el acto de la investidura del Príncipe de Battemberg como soberano de Bulgaria.

El nuevo Rey de los búlgaros salió anoche mismo con dirección á Varna.

Hamburgo 6.—Los vapores alemanes de la línea de Hamburgo á Méjico que tocarán en el Havre el 10 del corriente, harán escala en la Habana.

Viena 6.—Segun noticias de Constantinopla, se considera segura allí una modificación ministerial que á instancias del Gran Visir está resuelto á llevar á cabo el Sultán.

La Puerta ha declarado ya su firme resolución de conservar á Janina.

Se confirma la noticia de haber sido reducido considerablemente el activo del ejército egipcio.

Londres 6.—Mr. Layard, representante de Inglaterra en Constantinopla, ha conferenciado con el Sultán para manifestarle nuevamente la conveniencia de que Mahamud-Baja abandone á Constantinopla.

Por otra parte Kheredine-Baja, trabaja activamente para conseguir este mismo objeto.

El Cairo 6.—El ejército egipcio ha sido reducido á 12.000 hombres.

Gacetillas.

Parece que el Sr. Trias ha escrito abrigando la esperanza de que en breve se publicará la Real orden concediendo la subvencion de DOCE MILLO- NES de reales para las obras del muelle.

Si esto es así, conformes están Almería y su comercio principalmente, en seguir imponiéndose los sacrificios que en la actualidad sostienen; pero si llegase el caso de no realizarse esta promesa, lo diremos de nuevo, lo mismo el Sr. Trias que el último individuo de la Junta dispuestos están á disolverse, conociendo, como conocen, que sin la subvencion de nada han de valer estos sacrificios.

Van transcurridos bastantes meses desde el deplorable y horroroso incendio ocurrido en el edificio de la Administración Vieja y aun sigue aquel case- ron en ruinas ofendiendo con su aspecto al ornato publico en un sitio tan concurrido. Es, pues, necesario que el Municipio notifique á quien aparezca dueño del solar del mencionado edificio, proceda á las obras que su estado requiere á fin de que desaparezcan las ruinas existentes y que lleven trazas de permanecer allí como

una prueba de nuestra desidia y del poco celo que en este país se demuestra por el ornato de la poblacion.

Aguas.—En vista de la escasez que en la ciudad se experimenta de este precioso líquido, parece que el Ayuntamiento ha acordado que toda el agua de la vega venga á esta poblacion durante los meses de Julio y Agosto.

Plaga.—Dice *El Universal* de Granada que en las vides de Peligros y tambien en las de Pulianas y Pulianillas, se ha presentado un insecto devastador conocido por la *tiña del racimo*.

Los medios que propone para la extincion son fáciles de poner en práctica. En primer lugar, es oportuno que se sacudan las hojas de las vides, pues así se desprenden las larvas que las roen y que serán recogidas en un lienzo.

Es tambien conveniente rodear á los viñedos de una atmósfera de ácido sulfuroso, que se produce por la combustion del azufre, y que asfixiaría la mayor parte de las larvas; el procedimiento es sencillísimo; consiste en quemar pajuélas ó azufre en las viñas.

Si el destruir las orugas es urgente, no lo es menos de acabar con las mariposas que las producen, para lo que deberían encenderse grandes hogueras en los viñedos durante la noche; las citadas mariposas acuden á la luz, y de seguro morirían muchas en el fuego, si á la vez cuidábase de agitar las cepas con el propósito de hacer que las mariposas las abandonaran. Si así se hiciere y si se consigue el exterminio de estas, se evita que aoven y la reproduccion del insecto el año próximo.

Los labradores deben destruir las plantas inútiles y dar á las vides el laboreo que necesitan y que, además de ser en beneficio de las cepas, tambien contribuirá á la extincion de otros insectos.

Por último, existe una manera fácil de impedir que los gérmenes aovados por las mariposas se desarrollen, y es embadurnar con brea el tronco de las vides formando así una capa que imposibilita de salir á luz á las orugas.

Abonos.—En esta imprenta se hacen abonos para el servicio de carruages de los baños de Mar ó sea para *El Recreo*.

Las personas que se abonen recibirán en el acto el número de targetas que correspondan á los baños contratados.

Recomendamos á todos los profesores de ciencias médicas igualmente que á los enfermos la *Guía Médico-Práctica* de las Aguas de Vichy, estudio terapéutico del tratamiento termal alcalino por el Doctor C. Velasco, de la facultad de Paris y Médico consultor en Vichy. Este Utilísimo libro encierra noticias muy curiosas y prescripciones muy sábias que conviene tener presentes á todas las personas que padecen afecciones del estómago. Véndese á 14 rs. en las principales librerías.

Habiéndose presentado en el Matadero una vaca tísica, el Sr. Concejal encargado de la policia de dicha dependencia municipal dispuso que la carne de dicha res se quemase con petróleo, como así se verificó. Segun se dice los rendimientos del Matadero han tenido estos dias un aumento grande.

Finura.—Desde hace algunos dias se observa en el lenguaje de los vendedores de la plaza de abastos mas pulcritud y mas escogidas formas. Un vendedor de pescado exclamaba ayer mañana.

¿Quién quiere higados de merodo? ¿No hay quien lleve bacalado?

Pero en esto se aproximó una pobre sirvienta que hubo de ofrecerle un ochavo menos por la libra de su mercancía y entonces, nuestro hombre, montando en cólera prorrumpió:

«¡Chiquiya, si no te quitas de frente mi persona te rompo er bautismo! Pus no fartaba mas.»

Sin embargo, al observar que se aproximaba un individuo de la Comision de Abastos siguió pregonando.

¿No hay quien haga el osequio de llevarse estos boquerones y este bacalado?

Atribúyese al señor Silve- la el pensamiento de hacer importantes variaciones en el personal de Gobernadores de provincias así como en el de altos cargos de la administracion central, pero aplazando todas las combinaciones

que proyecta para cuando suspendan sus tareas los Cuerpos colegisladores.

Dentro de pocos dias se dirigirá una circular á provincias sobre estadística médica, para que se formen estados anuales de sanidad terrestre, movimiento de la poblacion y cuantos asuntos puedan ilustrar á la Direccion del ramo para la mejor vigilancia y conocimiento del estado sanitario.

Lo de Málaga.—En los periódicos de aquella ciudad que recibimos ayer hallamos los siguientes sueltos y noticias acerca del conflicto promovido por la cuestion de consumos:

«Anoche tuvo lugar en el salon capitular del ayuntamiento la reunion convocada por el alcalde accidental señor Caparrós Oliver, para ver con las representaciones de diferentes clases la manera de llegar á un acuerdo, solucionando las dificultades que hasta ahora vienen ofreciéndose en la cuestion de consumos.

Después de una animada discusion se acordó solicitar del Gobierno, mediante la conformidad de la Administracion municipal y de las respectivas clases, que hasta fin del presente mes, si antes no se ha llegado á otro arreglo, continuen los derechos módicos que se han venido cobrando hasta treinta del anterior, entendiéndose respecto de todos los artículos comprendidos en el antiguo concierto; y que una comision pasara á ver en el acto al señor gobernador para que si se obtiene, como es de esperar, la aprobacion superior, sea ejecutivo este acuerdo desde hoy mismo.

Al acto, que empezó poco después de las nueve y terminó á las diez y cuarto, asistió una concurrencia en extremo numerosa y explicado por el señor alcalde accidental presidente el objeto de la reunion, hicieron uso de la palabra los señores Lopez (D. Quirico) Marlinez, Blasco, Huelin, Moreno Mazon, Moreno Castañeda, Herrera, Lara, Gomez Gomez, Torres, Bárcena, Martino y otros que no recordamos, discutiéndose ampliamente el importante asunto objeto de la reunion y haciéndose con tal motivo atinadas observaciones.

La opinion unánime era la de la imposibilidad para las clases contribuyentes de que subsistan los derechos íntegros, y de ahí la necesidad formulada con poderosas razones, de volver al *statu quo*, interin se estudia la manera de solucionar la cuestion.

Para ser imparciales, consignaremos que el Ayuntamiento se mostró propicio á una transacción y peeariamos de injustos si no reconociéramos que las palabras del señor Caparrós Oliver fueron hijas de un buen deseo en obsequio de Málaga. Así lo reconoció tambien nuestro respetable amigo el Excmo. Sr. D. Pedro Gomez Gomez quien dió las gracias á la corporacion por su actitud.

No será difícil que desde mañana se cierren las fábricas de jabon de esta ciudad.

Parece que por la Administracion económica se ha suplicado á los industriales de vinos que fueron ayer á darse de baja en la matrícula, aplacen el verificarlo en la expectativa de un arreglo.

Se alquila la casa núm. 16, en la calle de los Reyes Católicos. En esta imprenta darán razon.

Unguento y Pildoras Holloway.—Enfermedades de la piel.—No hay afeccion cutánea, cualquiera que sea su naturaleza, que deje de ceder á la aplicacion juiciosa de estos irresistibles remedios, que son particularmente eficaces para sanar los desórdenes escrofulosos ó escorbáticos. Erupciones en que no habian podido producir impresion alguna todos los demas sistemas de tratamiento, y que habian estado empeorándose de año en año han desaparecido ante la influencia terapéutica del Unguento refrigerante y de las Pildoras depuratorias de Holloway, medicamentos que expulsan la sangre, y por consiguiente de la constitucion tambien, el germen de la dolencia. Aquellos á quienes está confiado el cuidado de los niños deberian tener siempre á la mano las expresadas preparaciones, porque las personas de menos esperiencia pueden aplicarlas.



PRIMER ANIVERSARIO.

Los Sres. Sacerdotes que en el día de mañana, (10 del corriente,) apliquen el santo sacrificio de la misa, por el eterno descanso de la

SRA. D.^a

ASCENCION CORONADO Y ANGULO, (Q. S. G. H.)

en las parroquias del Sagrario y San Pedro, recibirán el estipendio que se expresa en la lista.

DIRECCION ESPECIAL DE Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto el día 7 y los despachados en el mismo

ENTRADOS.

De Melilla, vapor español, Victoria. De Adra, laud español, Dolores.

DESPACHADOS.

Para Cartagena, vapor español, Anselmo. Para Málaga, vapor español, Rosario. Para Málaga, vapor español, Vinuesa. Para Orán, vapor español, Victoria. Para Cartagena, vapor español, Pasmos. Para Málaga, laud español, Delmiro.

SECCION CENTRAL DE CONSUMOS.

Recaudacion obtenida en el día de ayer. PTAS. C.

| | |
|---------------------|----------|
| Fielato del Puerto. | 1.793 86 |
| Idem de Granada. | 117 17 |
| Idem de la Vega. | 164 83 |
| Idem Central. | 19 32 |

Total. 2.095 18

Almería 8 de Julio de 1879.—El Alcalde, Iribarue.



SERVICIO DE VAPORES ENTRE ALMERIA Y ORAN.

El magnifico vapor Español

VICTORIA,

de gran porte y primera marcha, su capitán

DON JOSÉ DE MESA, saldrá de este puerto todos los VIERNES con destino al de

ORÁN.

para donde admite carga y pasajeros. Se despacha por D. Miguel Ruiz Reyes.

LINEA DE VAPORES HISPANO-INGLESA.

El magnifico vapor Español

DUERO,

saldrá de este puerto para los de Málaga, Vi o, Carril, Coruña, Ferrol y Liverpool, el Jueves 10 del corriente.

Admite carga y pasajeros. Se despacha por D. Miguel Ruiz Reyes.

AL PUBLICO.

El almacen de madera de D. Julian Gimenez, se ha trasladado al que acaba de construir dicho señor en la rambla de los Hileros, ó rambla de la puerta de Purchena; en el cual se abre tambien venta de una partida de vino del Priorato muy superior al bajo precio, por ahora, de 32 rs. arroba. Este vino procede de uno de los buques naufragados en esta playa.

TRASPASO.

Se hace del acreditado establecimiento denominado «El Triunfo» situado en el Quemadero; la persona á quien convenga dicho traspaso puede avistarse con sus dueños que habitan en el mismo local.

DIARIO DE AVISOS.

MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

¡GRAN REBAJA!

**TODOS LOS MODELOS
A 10 REALES SEMANALES,**

sin entrada, ni adelanto, ni aumento.

¡NADA MAS QUE 10 RS. ALLEVAR LA MÁQUINA!

120 premios, los mas altos y honrosos, obtenidos en todas las Exposiciones.

ACEPTACION UNIVERSAL SIN COMPETENCIA.

ESTA CASA VENDIO EN 1878.

356.432 MAQUINAS,

es decir, 73,620 mas que en 1877.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

ENSEÑANZA GRATIS.

Se atiende a cualquiera que tenga una máquina SINGER: no importa la época y el lugar en que la haya adquirido. La superioridad de sus máquinas y el gran capital de que dispone, colocan a esta Compañía en condiciones de hacer al público

¡VENTAJAS INCREIBLES!

POR CUALQUIER MAQUINA

10 RS. SEMANALES.

Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose a La Compañía Fabril SINGER, en cualquier poblacion del mundo de alguna importancia.

ALMERIA,

6, PRINCIPE ALFONSO, 6.

¡SALUD A TODOS! devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de BURBURY, de Londres la

REVALENTIA ARABIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas, (dyspepsias,) gastritis, gastralgias, asmas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas nauseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del higado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y del sangre. — 90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Cast. estuart, del duque de Plusk w, la señora marquesa de Brehan, Lord Stuars Decies. Par de Inglaterra, el Sr. Dr. catedrático de Wunzarte.

— Cura núm. 1. 68.413. Sr. Lacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas de los brazos y de la lengua.

— Núm. 49.842. — La señora Maria Joly de cincuenta años de *estreñimiento inveterado*, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tós, espasmos, vientos, eructos. — Núm. 46.270: Sr. Roberts de una consunción pulmonar con tós, vómitos, diarrea y estreñimientos de 23 años. — Núm. 46.210: El señor Doctor-médico Marmont de una gastralgia é irritacion del estómago que le habia hecho vomitar de 13 veces al día durante 8 años. — Núm. 46.218: Coronel. Waston de la gota, reumatismo y estreñimiento obstinado. — Núm. 18.744: El doctor-médico Shorland, de la gota y estreñimiento. — Núm. 49.522 Sr. Balwin, del agotamiento el mas absoluto, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de alcohol.

— Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces el precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles y para las personas de todas edades fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras 35 rs.; 5 libras 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y 24 libras, 300 rs.

— Distribuidores BARRY Y COMPAÑIA, (Limited) Valverde I, Madrid.

— Depositarios en esta D, Antonia Vivas, (farmacia). — D. Francisco Gonzalez

Garbin, Real 47 y D. Francisco Somohano, Confiteria Sevillana, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.



PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del higado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazon y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortalecen los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que se originan en las erupciones prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

Este Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Unguento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tibia, la escarfula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazon, entorpecimiento del higado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Unguento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda parte morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos. Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

Almeria Gomez Talavera.

LA CENTRAL.

Compañía de Seguros contra incendios á prima fija.

DIRECCION EN BARCELONA CALLE ANCHA NÚMERO 4.

Agente general en Almeria y su provincia, D. Adalberto Ruiz y Gil.

PAPEL HIGIÉNICO DE HILO

PARA CIGARRILLOS.—MARCA EN PROPIEDAD. LA PÁJARA.

Gran novedad en papeles para fumar higiénicos. Los libritos Pájara son recomendados por todos los Doctores en medicina por su finura y materiales puros en la fabricacion.

Recomendamos á todos los fumadores pidan en estancos y tiendas de papel los libritos Pájara, seguros que lo usarán con preferencia.

Papel y sobres para cartas en todas formas.

Timbres en negro y colores.

Papelería del Alcoyano.

TIENDAS, 2.

PEDRO GARCIA Y COMPAÑIA

MACAEL, PROVINCIA DE ALMERIA.

Mármoles del pais y extranjeros, depósito y talleres, explotación de canteras y fabrica de aserrar, sillares, tableros, losetas para pavimento, columnas, escalones, fuentes, chimeneas, baños, altares, mausoleos, lapidas, estatuas y demas obras pertenecientes á la arquitectura, escultura y adornos, á precios excesivamente económicos, sin competencia en España.

AVISO A LOS PARRALEROS.

Llegarse al Establecimiento de comestibles de D. Joaquin Maria Góngora, calle de Granada, núm. 67 y vereis descargada del bergantín golota llamado «Cervantes» los superiores azúfres refinados, tanto en grano como molidos, de la sin rival fábrica titulada los «Leo

nes,» los que se espendrán á precios sumamente económicos.

MAS NOVEDADES.

En el establecimiento de los sucesores de Mariano H. Fernandez, calle de las Tiendas núm. 5, se reciben constantemente géneros de la mas alta novedad, tanto para señoras como para caballeros.

En nuestros escaparates tenemos espuetos magníficos surtidos en adornos, agujetas y pendientes de preciosas flores; flecos de hilo y seda para trages; especialísimo gusto en p-tacas de piel de Rusia y cadenas de doublé para reloj; juegos de tocador, transparentes, y otra infinidad de caprichos cuya baratura podrán apreciar nuestros favorecedores.

Ofrecemos una verdadera realizacion de abanicos de todas clases, camas de hierro inglesas y muebles de regilla; las sillas al baratísimo precio de 30 reales cada una.

Nuevamente se recomiendan las lámparas juguete, cuya economía y efecto admirable son ya conocidos.

ANTONIO VILLEGAS.

Wamba 17.—He recibido una considerable partida de vinos de Albuñol de clases superiores á los conocidos hasta hoy á 20, 24 y 30 cuartos jarros; Valdepeñas, tinto superior, 4 rs. un jarro, blanco 3; priorato 28 cuartos; aguardiente doble anís 30 cuartos; Ojén legitimo, Caramanchel, Chinchon, licores de infinidad de clases á precios arreglados; vinos genero o, del reino y extranjeros de clases superiores; ron, ajeno suizo y cognac.

Galletas á 4, 5, 6 y 7 rs. libra.

ACEITUNAS SEVILLANAS. Barrio de Coca.

17. WAMBA 17.

Aviso á todos los industriales que ejerzan industria en la que necesitan pesos, pesas y medidas y toda clase de instrumentos de pesar y medir, que en la calle de la Noria núm. 19 está la oficina del fiel contraste casa de D. Basilio Carmona, maestro ajustador de esta ciudad y su partido, para conocimiento del público.—Basilio Carmona.

QUESO FRESCO DE BOLA

se ha recibido en el establecimiento de Francisco Felices, Tienda, 3.

Igualmente ha recibido, dátiles frescos de Barberia, coquillos Americanos, galletillas finas de todas clases y otros varios artículos.